

Dir aber schaffe das unentbehrliche Blut hinweg aus deiner Mitte, denn du sollst
zu Rechte stimmen in den Augen des Ewigen.

Mit diesem Gebote natiem im heutigen Salmo 130. Gotts Gebotsbuch will ein Gottshand Gesetze abwerken, wie leicht, wo
wir breit in den Todes und ewigen Verderbtheit auf die Uner Tage der künftlichen Sünden schauen, in Er-
wägung ziehen wollen, um es aufträchtig beherzigen zu können. Es handelt sich moralisch nur der Fall ist,
dass kein Mensch ein Todesgefeind wird, Moses, auf dem Felde liegend, 17.3., v. 83, 11. und es ist unbedeutend,
wer denjenigen getötet hat, ja sollen die Eltern der Stadt welche ein jener Orte anweideten
liegen, ein Schurk getötet bringe, und die Hände wankten die Macht der Bestrafung auf den Waffen be-
stechen.¹¹² Al. 17.3., v. 83, 11. 320. 113. Nunne Hände haben dieses Blut nicht vergessen und immer Angst
reihen es nicht. — M. A. Entstehet unter den verhäuselten Veränderungen der Menschen kaum noch eine
so sehr verbreitete und tiefwurzelnde Sünde, als eben die Bestrafung, die Hände reinwaschen zu wollen, in
solcher Fällen, wo das Blut des Erbfeindes wohl von den Händen, aber nicht aus dem innersten Gewissen
und auch nicht vor dem Eindrucke des Ewigen weggewaschen werden kann. Ach wandelt mit uns
offenes Angesicht auf dem Thale des Lebens, da werdet ihr unerträgliche Leidenschaften erleben wirkliche Leidenschaften, in denen
unverträglich, die unethisch und moralisch tot sind, 17.3., v. 83, 11. ohne dass man weißt, wer denjenigen er-
schlagen hat, was ihnen den belebenden Binen zu geben verweigert hat, wer ihnen das letzte Pölster
gewonnen hat, wessen Lunge die giftige Versteindung verbreitet hat, aber ein jeder wählt sich
die Hände, ein jeder sagt: Nunne Hände haben dieses Blut nicht vergessen! Es gibt u. d. bei den Juden
eine sehr schöne Sitten dass wir beim Verlassen des Friedhofes nach einer Leichenbestattung unserer Hände
die waschen; wasch' mir, was die wahre Bedeutung dieser Handlung ist? Wir sollen dadurch vor
dem Richterthale unseres Gewissens Zeugnis ablegen, dass wir den Tod des Feindes geabsiehten nicht
verirrt haben. Denkt nur zurück in die Vergangenheit, wo der Vater und Mutter uns Groß gebohlt
haben, jedoch die alle, wirklich alle mit einem Gewissen sagen können, wir waren immer klug,
wie haben wir und wie unsere Eltern Kindern bewöhnt und sie mit einigen Schritten den Tod
näher geführt? Denkt nur zurück an solche Fälle, wo ein verdorbenes Weib oder ein unkenntlich
Kinder, deren Herz ob der Leidkunst so gelitten und der Vater, gebüllt hat, nach vielen Kummer und Angst
ein ewigen Höhe schwankt würden, wen habe ich damals Eich gebracht, als ein solcher sollte im Vater
nach die Hände gewaschen, um Reue zu tun, das er jenes Blut nicht vergessen habe? Sei mir
wochen die Hände beim Klauen des Friedhofes, um die 17.3., v. 83. die Sicht des Menschen von unserer Körpe
fortzubringen, aber diese unverlässt hänsen in unsern Herzen, vor dest müssen sie vorher
fortgeschütt werden, damit wir auch immer Hände wachsen können und zu sagen vermögen: Nunne Hände
haben dieses Blut nicht vergessen. — Wenn ich Euch über die obige Vorlesung bekannt, das wir
vor jetzt Mahlzeit unsere Hände waschen zollen, glaubt mir dann wirklich, dass dieses Freudenthren
nicht aus Gesundheitsrücksichten gegeben würde? Durchaus nicht, der Hahn darf sich nicht mit anglo-
wischen Händen zu Tisch setzen, & darf keine Rührung zu sich nehmen, ohne zu bereinigen, dass er
sich den Binen mit seinen Händen verschafft habe, dass er kein Blut vergessen hat, um in den
Reihen des täglichen Brodes oder des Lebungsmeisses einzutragen. Wie viele gibts denn unter Euch
die ihre Hände waschen, und unter denen, die es thun, wie viele können & sagen, dass an dem Brode ihres
Lebens keine Blutsprühle haftet? So dar nach dem Brode creift, um es mit Reinigung der Hände
des Nachsten zu entzinnen, kommt der da den Segen sprechen: Schlobt seid Ihr die ewige Sied der Segen
durch diese Gebote geheiligt habt und befohlen habt eure Hände zu waschen? Ja an Gesundheitssicht
zuhören hat uns Gott da, sobald das Händewaschen empfohlen, aber mit Rücksicht auf die Gesundheit. Ich bleib,

an Eurer Seele soll kein Maled vor euren Händen liegen. und wir wachten das so gern
und so eifrig eure Hände, wenn wir eure Seele bereits gewinnt haben, denn wir wollen
vor der Welt rein verheinen, dann wir fürchten das Unrecht der Menschen mehr, als das Unrecht
der himmlischen Richter, der in die Seele märt. — Und wie geset, und wie eifrig wachten wir in die
Hände, wo nicht nur in die Hände einsetzen, aber in die Hände der ganzen Sündlichkeit dastellt.
Das Fehl des Judenthums ist voll von Leidern, ja der ganze Judenthum wird bedroht mit ein kleiner
Lebensticker zu müssen, v. 125, n. 3, & wenn es nicht, wer ihm den Todestag einfiekt, wir
sind unvergänglich nach den Gründen des unvermeidlichen vielen Abfalls und des leblos ceptischem
Desseins des alten unsreicht geprägter Religion. und da kommen die Ältesten, sie
beweinen den Todten und weinen ihre Hände: Meine Hände haben diese Blitze nicht ver-
ursacht! Ach woschst nicht eure Hände, denn die Ältesten sind e, die der heilige Judentum
errogen haben, woll hielten sie selber noch fest an dem Lebensbaum des Judenthums
aber sie kümmerten sich nicht um die Tugend, sie haben es vorsätzlich für die Lasterhaft
erzogen, damit der Feind sollte frischer Soal erprobbarke. Erst vor einigen Tagen habe ich
an dem Konsistorium des südländischen Landes Heiligenhauses, und der Freudenstadt
des aufdrückenden Judenthums Klingt noch jämmerlich in meinen Herzen, denn
dort hatte man neben dem Stück in die Lücke auch einen Stück in die Kugelgeschichte
geworfen und begeisterter Klinglinge haben ihn seit gestagt, dass man ihnen die
jüdische Religion zu kennen und zu lieben nicht gefehlt hätte. Da ist der Judentum
auf dem Punkte angelangt, wo er wieder erprobbarkeit wird. da, wo die Kinder den Eltern
Vorwürfe machen, warum habt Ihr uns der Judentum nicht gelehrt? Warum habt Ihr
uns nicht errogen, unsre Religion zu schätzen und zu lieben? Die Ältesten unserer Seel' rollen
nicht anrichten und die Todten zu beweinen, sie können ihre Hände noch nicht waschen,
sie haben ihre Hände inständig in den Soden gesteckt, und haben nichts gethan, um diesen
sößlichen Verfall des Judenthums zu verhindern. Die Tugend ist erwartet, sie leuchtet nach
einer Führung, um auf dem ethischen Busen des Judenthums einzurichten, wolltig
des Judenthums noch im Todestümmer, doch zeigt nicht v. 125, n. 3, h. 1 man weiß es nicht,
wer diesen Todestümmer ihr gebracht, denn die v. 125, n. 2 die Ältesten der Stadt könnten
ihre Hände nicht waschen, sie allein trifft die Schuld, den kleinen Lebenspille der Religion
im Judentum bewirkt. Doch die Margarethe nah, der heilige Rosamund verhindert
den heraustrudelnden Tag, wo Ihr vor dem Gotteshause Reueunig werden müsst
wo Ihr als Eltern und als Menschen gehornt. Roffst Euch auf, bevor noch der Tag
der Ewiger kommt, damit Ihr mit reichen Händen verheinen könnet; v. 125, n. 4 ob
niemand nichts beweist an v. 125, n. 4, h. 2 wird doch der Träger des göttlichen
Gesetzes schaffen, die zur Sünderlichkeit führen, schaffet fast das unvermeidliche
Stück aus einer Kiste, thückt nicht das, was recket ist in den Händen des ewigen
Dann werden Ihr als Menschen und als Kinder mit reichen Gewissen auf Eder
wandeln und den ewigen Leben erschaffen können. Amen

HUNGARIAN
TELEGRAMS AND
TELEGRAPHIC MESSAGES

Kecskemét den 25/VIII/1886
J. G. P. P.

Ven 13/391